
2020 s’achève dans une morosité certaine, que 2021 vous soit pleine de douceur.  
Avant de tourner la page vers l’an prochain, le moment est venu pour un premier bilan.


C’est une équipe presque totalement 
renouvelée qui reprend progressivement 
en charge les affaires communales.  Sans 
revenir davantage sur les circonstances qui 
ont marqué les dernières élec;ons 
municipales, rappelons tout de même que, 
si les élus se sont mobilisés dans un état 
d’esprit construc;f, une prise de 
connaissance approfondie des dossiers 
demandera encore quelques temps. C’est 
d’ailleurs l’occasion pour nous d’adresser 

un grand merci à Patrick, Daniel et Maurice, pour l’engagement dont ils ont fait preuve tout 
au long de leur mandat. Aujourd’hui encore, au moment de profiter d’un repos bien mérité, ils 
ne manquent pas de nous venir en aide chaque fois que nous les sollicitons.   
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Saint-Point fait le point

Tourisme       Malgré l’ouverture tardive de nos infrastructures communales (aire de camping-
cars et camping) et bien peu de réserva:ons, la fréquenta:on touris:que de Saint-Point, comme 
pour l’ensemble du Haut-Doubs, a été en progression pendant ceAe saison d’été. L’augmenta:on 
de la clientèle française a été neAe. Elle a compensé la baisse de la clientèle étrangère sauf pour ce 
qui concerne la clientèle suisse qui nous est restée fidèle. La fréquenta:on croissante du camping 
par des camping-caristes toujours plus nombreux s’est confirmée. La municipalité a donc décidé 
d’aménager au sein du camping pour la saison prochaine une aire de services pour ces véhicules, ce 
qui permeAra d’éviter l’engorgement de celle existante à l’aire de camping-cars. Un autre 
inves:ssement s’est imposé en cours de saison pour ceAe dernière, à savoir le remplacement de la 
borne de paiement, vic:me à la fois de son ancienneté technologique et de l’obsolescence 
programmée (pannes incessantes, écran devenu illisible, etc…). Le nouvel équipement devrait être 
plus performant, simplifier la ges:on financière de l’aire par la commune et il offrira un écran 
d’accueil en six langues. Notons enfin la pra:que accrue pour ceAe saison 2020 
de la randonnée pédestre et du vélo sous toutes ses formes. Le sous-
équipement local pour répondre à une u:lisa:on familiale et sécurisée du vélo, 
en par:culier sur la rive gauche du lac, devient spécialement préoccupant. Des 
ini:a:ves nécessaires en direc:on de nos différents partenaires pour faire 
abou:r un projet de voie cyclable en site propre sont en cours de réflexion.
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Bonnes fêtes   Meilleurs voeux



Aménagement de voirie 

Préparé par l’équipe municipale sortante, le 
projet a pour objec;f principal la mise en 
sécurité de la circula;on des piétons dans le 
village. Le contexte sanitaire a repoussé la 
mise en route du chan;er, et ce faisant, a 
conduit à l’organisa;on de deux phases. 

Cet automne, les travaux ont d’abord consisté à 
aménager un troAoir sur la par:e de la route de Malpas parallèle à la rue du Château. La circula:on 
piétonne rues du Port et du Lac a ensuite été sécurisée par la mise en place de barrières en bois tout 
autour du parking. Les virages ont du être repris pour permeAre la circula:on du camion de collecte 
de verre. Les conteneurs ont été regroupés sur une place du parking pour respecter la 
réglementa:on qui interdit la manoeuvre en marche arrière du camion. Une résine à agrégats posée 
sur le cheminement piétons doit compléter le disposi:f. Les actuelles condi:ons météorologiques 
trop rigoureuses imposent de repousser ceAe installa:on au printemps prochain.      

 En 2021, sont prévus :   rue RocheAe -> aménagement d’un troAoir côté gauche de la montée et 
reconfigura:on du carrefour avec la RD 129                                                                      
RD 129, côté GrangeAes -> troAoir côté lac + pose de coussins berlinois ralen:sseurs.                 
RD 129, côté Labergement -> troAoir côté ancien lavoir. L’avancée de toiture de l’ancienne ferme 
empêche de combiner troAoir et croisement de véhicules, et nécessite l’installa:on d’une écluse.  

Toujours sur la RD 129, la bande de roulement de la chaussée sera remise à neuf. Une signalisa:on 
au sol indiquera un espace partagé avec les vélos. La mise en place d’une zone de circula:on limitée 
à 30 km/h ainsi que le rappel des priorités à droite complèteront les incita:ons à une circula:on 
apaisée, respectueuse des modes de déplacements doux. 
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DÉPLOIEMENT DE LA FIBRE 
D’autant plus attendue qu’en ces temps d’incertitude sanitaire le 
télétravail est largement encouragé, la fibre devrait être à disposition 
l’an prochain. Elle arrive depuis Malpas via le réseau Orange, ce qui 
permet d’échapper à l’intervention beaucoup plus lourde d’une 
trancheuse. L’entreprise Boucard a été chargée de l’installation des 
chambres satellites qui permettront le raccordement des particuliers. 
Une réunion publique viendra en temps voulu -a priori au printemps- 
apporter les réponses aux questions des usagers. Elle sera commune 
aux villages de Malpas, St-Point et Les Grangettes. Le calendrier 

prévisionnel laisse espérer une mise à disposition pour l’été prochain. Les opérateurs 
privés ne manqueront de se manifester lorsqu’il s’agira de souscrire aux abonnements…



La forêt communale subit les aAaques conjointes des sécheresses des étés derniers et de la 
propaga:on des scolytes. A ce jour, les constats sur le terrain ne sont pas aussi drama:ques 
que  dans d’autres communes bien plus touchées que nous. Il n’en reste pas moins que rien 
n’est défini:f en la ma:ère et que le contexte na:onal impacte directement le marché du 
bois. L’associa:on des Communes Fores:ères et l’Office Na:onal des Forêts travaillent en 
étroite collabora:on pour élaborer une stratégie la plus à même de sa:sfaire l’intérêt 
collec:f. Les volumes de bois verts (arbres sains sur pied) sont limités à 30% des volumes 
commercialisés afin de faciliter l’écoulement des bois secs. Les tradi:onnelles ventes sont 
remplacées par un catalogue de vente en ligne plus réac:f à l’évolu:on de la situa:on. Les 
coupes de 2021 prévues par l’O.N.F. ont été présentées aux élus par Antoine CoueAe, agent 
récemment nommé en remplacement de Michel Haffner par: en retraite. Une centaine de 
mètres-cubes de bois de chauffage sont suscep:bles d’être mis en vente à des:na:on des 
par:culiers. Une communica:on ultérieure viendra fixer les modalités de ceAe vente. 

 La construc:on de la nouvelle caserne a débuté en septembre à Labergement Sainte-Marie. 
Contexte sanitaire oblige, la première pierre a été posée sans cérémonie, mais l’espoir reste 
en:er de raAraper l’affaire avec  une pose plus fes:ve de la dernière pierre, à l’été 2021. Le 

bâ:ment flambant neuf accueillera les quarante 
sapeurs-pompiers volontaires qui se meAent au 
service de la popula:on locale avec environ 250  
interven:ons à l’année. Si cet effort de courage et de 
générosité vous tente, n’hésitez pas à vous 
rapprocher du Service Départemental soit par le biais 
du chef de centre, l’adjudant-chef Frédéric Cannelle,   
au   06 76 00 27 46,   soit par le site en ligne   SDIS25.fr     
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SILENCE, ÇA VA POUSSER… 
Vous avez pu constater que le jardin de la 
mairie est vide et triste. Il ne demande qu’à 
être inves: ! Nous vous proposons de 
par:ciper à un projet collec:f de jardin 
partagé. Un espace dédié à la créa:vité 
hor:cole ainsi qu'à la rencontre entre les 
habitants du village. Massifs de fleurs, plantes 
potagères et aroma:ques, arbustes, cabanes 
à oiseaux, hôtel à insectes... Vous avez carte 
blanche pour imaginer un jardin qui pourrait 
être celui de tous ! De vos proposi:ons, une 
équipe pourra voir le jour et se retrouver 
autour de ceAe créa:on de jardin collec:f.
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MAIRE & 
CITOYENS 

Un nouvel ou;l de 
communica;on va être testé. CeRe 
applica;on réservée aux habitants du 
village, permeRra un fonc;onnement plus 
par;cipa;f de la commune via les 
smartphones. A ce jour, seules les 
rubriques gratuites sont ac;vées. Si les 
inscrip;ons s’avèrent nombreuses, des 
op;ons complémentaires seront 
accessibles pour faciliter les échanges 
comme la messagerie et les sondages.



< - < - < - < - < - < - < - < - < - <         MEMENTO       > - > - > - > - > - > - > - > - > - >  
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Bienvenue       
Pauline Grard, le 13 mars 2020 

Soline Molé,  le 6 avril 2020                    
Chloé Ramaget,  le 7 octobre 2020   

Charlie Joandel,  le 9 Décembre 
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Transport à la demande     
Les ma:ns des deuxième et quatrième 
jeudis de chaque mois, vous pouvez faire 
appel à un service de transport à la 
demande pour rejoindre Pontarlier. Il 
suffit de contacter le 03 81 39 88 80 la 
veille avant 17 heures pour réserver votre 
trajet.

Des masques lavables sont 
toujours disponibles en mairie. 

Bibliothèque :  Liliane vous reçoit au camping 
dans la salle au-dessus de l’accueil, les lundis 
hors vacances scolaires de 16h30 à 18 heures 

Mairie   03 81 69 68 02                
- mairie.saintpointlac@wanadoo.fr              
- secrétariat mardi, jeudi et vendredi    
- ouverture au public : mardi ma:n 9 à 12 h 
et vendredi après-midi 14 à 17 heures. 

Quelques rappels, pour bien vivre ensemble
Le village est un lieu de vie, chacun doit pouvoir y circuler en sécurité et 

sans encombre. En gardant une vitesse adaptée et en veillant à éviter tout 
sta:onnement gênant, vous par:cipez au bien de tous, grands et pe:ts.  

Les règles d’élagage et d’urbanisme contribuent à la qualité paysagère du 
village. Un document sera prochainement en ligne sur le site de la commune pour les 
détailler. Pensez à les consulter ! 

Consommons local           
Nous souhaitons une pleine réussite à Karelle Vuez qui vient d’ouvrir son salon de coiffure au 
village. Deux nouveaux commerces ambulants sont également venus rejoindre St-Point :       
M&Mme Pageaux vous proposent leurs pizzas le dimanche soir  (07 69 46 13 26)   
Emre Karaca s’installe le vendredi soir pour une restaura:on snack (07 83 26 28 18).        
Et bien sûr nous n’oublions pas le restaurant L’escale, la fromagerie Michelin ainsi que la cave 
Robbe qui nous régalent depuis de nombreuses années déjà ! 

Ils nous ont qui<é :    
YveAe Binétruy,  le 19 avril 2020   
Jeanine Daval,   le 17 juin 2020    
Maurice Robbe,   le 12 août 2020  
Jean-Jacques Desberceaux,  le 1er juillet 2020 
Jean-Louis Lombard,  le 8 décembre 2020

Le défibrillateur n’est 
plus dans les sanitaires de 
la plage. Il a été installé 
dans l’entrée de la mairie.
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